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 � Н О В О С Т И

В Иркутском районе нача-
лась приемка работ по ремонту 
подъездных дорог к садовод-
ствам. 18 августа комиссия, в 
состав которой вошли сотруд-
ники администрации, депутаты 
Думы и члены Союза садоводов 
Иркутского района, провери-
ла готовность первого объекта 
этого года - подъездной дороги 
к СНТ «Аралия» Ушаковского 
муниципального образования. 
Ее протяженность составила 6 
километров 100 метров.

— Вдоль этого участка 
около десяти родников. Они 
стекали к дороге и, конечно 
же, влияли на ее состояние. 
Подрядной организацией ООО 
«Горсвет» обустроены кюве-
ты, укреплено дорожное по-
лотно, поверхность дороги 
выровнена песчано-гравийной 
смесью, обочина очищена от 
кустарников. Я доволен выпол-
ненными работами, все сдела-
но качественно и по правилам, 
– рассказал председатель Союза 
садоводов Иркутского района 
Александр Попов.

Подрядная организация 
ООО «Горсвет» завершает ре-
монт еще на трех участках, 

примыкающих к территориям 
садоводческих и дачных това-
риществ Иркутского района. 
Это подъездные пути к садо-
водствам ТСН «Тихий плес-2» 
Уриковского МО, СНТ «Озон» 
и СНТ «Медик-2» Марковско-
го МО. На весь объем работ 
выделено 21 млн. рублей из об-
ластного и районного бюдже-
тов. Работы по ремонту будут 
завершены до конца августа 
и приняты членами комиссии 
Иркутского района с участием 
садоводов и депутатов Думы.

Отбор дорог, подлежащих 
ремонту в 2021 году, проходил 
на заседании Координацион-
ного совета по дорожной дея-
тельности при администрации 
Иркутского районного муни-
ципального образования в 2020 
году. При этом учитывались 
пожелания представителей са-
доводческих некоммерческих 
товариществ, представителей 
Думы, администраций муници-
пальных образований Иркут-
ского района.

Евгения КАРПОВА

Предварительные итоги вы-
полнения профилактических 
мероприятий в период действия 
«Особого противопожарного 
режима» подвели на заседании 
комиссии по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситу-
аций Иркутского района. 

КЧС района провел Мэр Лео-
нид Фролов, в заседании приняли 
участие врио начальника отдела 
надзорной деятельности и про-
филактической работы (ОНД) по 
Иркутскому району Иван Казеко, 
начальник 1-го пожарно-спаса-
тельного отряда ГУ МЧС России 
по Иркутской области Артем Ов-
чинников, сотрудники полиции, 
администрации района, главы 
поселений.

По информации директора 
МКУ «Служба ГО и ЧС Иркут-
ского района» Олега Федотова в 
2021 году отмечается значитель-
ное снижение лесных пожаров на 
территории района с 55 случаев 
в 2020 году до 6 пожаров в 2021 
году. Общая площадь пожаров в 
2020 году составила 763,83 га, в 
2021 году – 61,90 га. Среди при-
чин названы как погодно-клима-
тические условия, так совместная 
профилактическая работа всех 
служб в период действия «Особо-
го противопожарного режима».

Силами пожарных и полиции 
было организовано патрулирова-
ние территорий с использовани-
ем беспилотных летательных ап-
паратов, проводились плановые и 
внеплановые проверки. Ежеднев-
но с привлечением волонтеров, 
студентов, проводились инструк-
тажи населения, распространя-
лись листовки и памятки, ин-
формирование осуществлялось 
через социальные сети и речевым 
системам оповещения.

Как рассказал Артем Овчин-
ников, в период действия особого 
противопожарного режима уда-
лось привлечь к ответственности 

виновника одного из лесных по-
жаров, оштрафовано 18 человек, 
8 должностных лиц и 1 юридиче-
ское лицо.

В патрулировании активно 
принимали участие сотрудни-
ки администраций поселений, 
местные жители. На территории 
района сформированы добро-
вольные пожарные дружины, в 
составе которых работают 226 
человек. В их арсенале 12 единиц 
специализированной и 37 единиц 
приспособленной техники.

— Для профилактики лес-
ных пожаров проводится опаш-
ка населенных пунктов, созда-
ние минерализированных полос, 
контролируемые отжоги тра-
вы. Для защиты населения при 
возникновении лесных пожаров 
за счет бюджета района сфор-
мирован материальный резерв 
на сумму более 1,5 млн рублей, — 
отметил Олег Федотов.

Одна из главных задач орга-
нов местного самоуправления 
- обеспечение первичных мер 
безопасности на территориях му-
ниципальных образований.

— Нормативно-правовая 
база по обеспечению норм по-
жарной безопасности измени-
лась. В частности, появились 
новые требования по обустрой-
ству источников наружного 
противопожарного водоснаб-
жения. На территориях муни-
ципальных образований необ-
ходимо разработать целевые 
программы по их созданию. Для 
бюджетов муниципальных об-
разований Иркутского района 
это затратно, но мы будем со-
вместно и поэтапно решать 
эту проблему, — отметил Леонид 
Фролов.

Александр КИЧИГИН

Профилактика дает результаты
Количество лесных пожаров в районе сократилось с 55 до 6 случаев

В обновленном здании уч-
реждения побывал Мэр Иркут-
ского района Леонид Фролов.  
Межпоселенческая библиотека 
переехала в помещение  бывшей 
музыкальной школы в сентябре 
2020 года. Для создания совре-
менного комфортного простран-
ства зданию, построенному в 
1954 году, требовался ремонт. 

Подрядная организация 
ООО «Дубль-дом» приступила к 
ремонтным работам библиотеки 
в начале июня 2021 года. Специ-
алисты отреставрировали фасад 
и провели работы по внутрен-
ней отделке помещения. Здесь 
выровнены стены, обновлены 
полы, установлены новые окна 
и двери, полностью заменена 
электрика, проведен косметиче-
ский ремонт. На эти цели из рай-
онного бюджета было выделено 
1,2 млн рублей.

— Ремонтными работами 
остался доволен. Библиотека 
заметно преобразилась, из-
менения, которые здесь про-
изошли, сделают ее ещё более 
комфортной и привлекатель-
ной как для читателей, так и 
для сотрудников учреждения, 
— отметил Леонид Фролов.

 В обновлённой библиотеке 
будут работать три отдела: ин-
формационный, комплектова-
ния и обработки, обслуживания 
читателей. Фонд Межпоселен-
ческой библиотеки насчитыва-
ет почти 35 тысяч экземпляров 
книг. Здесь представлены все 

виды литературы: историческая, 
справочная, энциклопедиче-
ская, отраслевая, экономическая 
и, конечно, художественная.

Как рассказала директор уч-
реждения Елена Коренева, би-
блиотечная система Иркутского 
района включает в себя 29 сель-
ских библиотек. Межпоселенче-
ская библиотека служит для них 
методическим центром. 

— Здесь мы оказываем 
консультативную помощь 
библиотекарям района, зани-
маемся разработкой целевых 

программ, проводим меропри-
ятия по повышению квали-
фикации сотрудников. Отдел 
комплектования и обработки 
литературы формирует би-
блиотечный фонд в соответ-
ствии с интересами пользова-
телей, — рассказала директор 
районной библиотеки Елена Ко-
ренева.

Библиотека полностью уком-
плектована и готова принимать 
читателей!

Александр КИЧИГИН

Добро пожаловать в храм книги
В Хомутово завершился ремонт Межпоселенческой районной библиотеки

Символ гордости на селе
Флагшток высотой 8, 5 метров открыли в Максимовском МО 

В конце июля, в День воен-
но-морского флота РФ, в небо над  
Максимовским МО впервые под-
нялся… флаг ВМФ. Инициатором 
патриотического начинания стал 
руководитель клуба «Рубин» Ан-
дрей Зайцев. На поднятие флага и 
открытие объекта собрались жи-
тели села,  воспитанники ДЮСШ 
Иркутского района, ветераны.  
Благословил появление объекта 
настоятель Свято-Троицкого хра-
ма отец Андрей Попов.

Высота открывшегося флаг-
штока составляет 8, 5 метров. По 
словам экспертов, она зависит от 
наличия свободного места вокруг 
сооружения и размеров флага, ко-
торый планируют поднимать. В 
России самый высокий флагшток 
находится в Грозном у резиден-
ции главы республики. Его высо-
та составляет 73, 5 метра. Какой 
бы высоты не был флагшток, - го-
ворят сельчане, - теперь в Макси-
мовщине появится новая тради-
ция. В дни военных праздников 
в небо поселка будет взмывать 
флаг, соответствующий событию. 

В День Воздушно-десантных 
войск на селе подняли флаг ВДВ.  
В  торжественном мероприятии 
приняли участие бывшие  десант-
ники - лейтенант запаса Илья  
Митряков, сержант Виктор Яки-
мов, боец десантно-штурмовой 
бригады Евгений Константинов. 

— Появление флагштока 
— серьезное событие в жизни 
муниципалитета.  В торже-
ственных мероприятиях, посвя-
щенных тому или иному празд-
нику, принимают участие дети 
и молодежь. Это объединяет, 
помогает воспитывать любовь 
к Родине , ее истории, к родным 
местам. Дети нашей школы се-
рьезно интересуются военной 
историей, а некоторые из вы-
пускников  выбирают военные 
профессии, — рассказала педагог 
дополнительного образования, 
куратор Российского движения 
школьников в Максимовской 
школе Ирина Семеней.

Татьяна ИВАНОВА

Будут дороги в порядке
Приемка ремонта автомобильной дороги к СНТ «Аралия» прошла с участием общественности

Здание библиотеки до ремонта...

... после ремонта
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Мэр Иркутского района Ле-
онид Фролов проверил готов-
ность нового учреждения к на-
чалу учебного года.

— Эта очень важный объ-
ект для жителей Марковского 
муниципального образования, 
сотни детей из микрорайонов 
Луговое и Юго-Западный были 
вынуждены учиться в школах 
Иркутска. Также ввод учреж-
дения позволить разгрузить 
Марковскую и Смоленскую 
школы, которые ежедневно по-
сещали более тысячи ребят, — 
отметил Леонид Фролов.

По инициативе мэра 21 ав-
густа в новой школе пройдет 
большой субботник с участием 
педагогического коллектива.

Как рассказал директор 
Марковской школы №2 Алексей 
Ефимов, по состоянию на 17 ав-
густа зачислено 1147 детей, пла-
нируется набор учеников в 52 
класса. Большая часть учащихся 
– жители микрорайона Луговое 
и ЖК «Юго-Западный». В школу 
будет организован подвоз детей 

из поселка Маркова, микрорай-
она Березовый и садоводств по 
Мельничному тракту.

— Пока своего автопарка 
у нас нет. Мы заключаем до-
говор аренды на пять авто-
бусов, которые будут возить 
ребят. Они разместятся на 
территории школы. Недавно 
я проехал по маршрутам под-
воза, имеются незначитель-
ные замечания, но к сентябрю 
их обязательно устранят, — 
поделился Алексей Ефимов.

Здание школы состоит из 
семи трехэтажных блоков. По-
мимо учебных классов в ней 
есть два бассейна, спортивный 
и актовый залы, библиотека, 
классы робототехники. Ком-
фортные условия созданы и для 
маломобильных учеников, для 
них обустроены пандусы и ра-
ботает лифт.

— Это не просто шко-
ла, это интерактивное про-
странство для совместной 
образовательной и проектной 

деятельности школьников. 
Здесь самое современное обору-
дование: цифровые лаборато-
рии, комплексы робототехни-

ки, оборудован «Скрипториум» 
единое интерактивное про-
странство, где у каждого уче-
ника будет возможность с по-
мощью специальных маркеров 
работать над виртуальным 
проектом, — рассказал Алек-
сей Ефимов.

Классы начальной школы, 
среднего и старшего звена рас-
положены в разных блоках. 
Оформление начального блока 
выполнено в тематике «Байкал», 
блок средней и старшей оформ-
лен в виде зашифрованных ре-
бусов.

На прилегающей к учреж-
дению территории расположен 
большой стадион, спортивные 
площадки, поле для игры в 
мини-футбол. Благоустроены 
игровые и прогулочные зоны.

По всей дороге к школе 
уложен асфальт, установлен 
остановочный павильон и до-
рожные знаки, смонтировано 
освещение.

Как рассказал Алексей Ефи-
мов, школьная форма, как и 
принято в современных учеб-
ных заведениях, единая, синего 

цвета. Для мальчиков — брюки, 
рубашки, пиджаки, жилеты; 
для девочек — юбочки, блузки, 
жилеты и кардиганы. Марка 
одежды и материал изделия не 
устанавливаются, поэтому фор-
му можно сшить даже самосто-
ятельно. У педагогов определен 
официальный стиль одежды.

— Школа вызывает у меня 
восхищение. Поразительный 
масштабный проект, который 
позволит давать детям каче-
ственное, современное образо-
вание! Судите сами, роботы и 
другое подобное оборудование, 
которые появились в школе, бу-
дут использоваться на протя-
жении всего процесса обучения, 
помогая и упрощая задачи и 
учителя, и самих ребят, — рас-
сказал Алексей Ефимов.

Школу возвели в рамках 
национального проекта «Демо-
графия». Стоимость строитель-
ства составила более 1, 2 млрд 
рублей.

Татьяна ИВАНОВА

А тем временем…
Полным ходом идёт капитальный ремонт в блоке на-

чальной школы Уриковской СОШ. К работам приступили в 
середине июля. Сейчас в школе очищена крыша от шлака, 
который ранее служил утеплителем, демонтированы полы, 
выполнены сантехнические работы. Подрядной организа-
цией заказаны новые окна и кровельные материалы. По кон-
тракту ремонт продлится до 30 октября.

В этом корпусе школы обучаются около 900 мальчишек 
и девчонок. Сейчас родителей волнует вопрос, где будут 
учиться их дети два месяца. Управление образования рай-
она вместе с директором школы прорабатывают несколько 
вариантов. Один из них - очно-заочное обучение, которое 
предполагает посещение занятий в здании средней школы 
(не менее половины от общего количества часов) и занятия 
в дистанционном формате.

 � Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Е  П Р О Е К Т Ы

Школа открывает двери
Более тысячи детей сядут за парты 1 сентября в Марковской СОШ № 2
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— Для Иркутской обла-
сти важен каждый меха-
низм, который позволит 
снизить цену на продукты. 
Мы поддерживаем все меры, 
которые обеспечат людей 
качественной фермерской 
продукцией по доступным 
ценам, — сказал Кузьма Ал-
даров. 

Он отметил, что регио-
нальное правительство, пар-
тия «Единая Россия» уделяют 
повышенное внимание ре-
шению вопросов реализации 
фермерской продукции и 
стабилизации цен на соци-
ально-значимые продоволь-

ственные товары первой не-
обходимости.

Члены фракции «Единой 
России» в Государственной 
Думе РФ предложили зако-
нодательно закрепить льготы 
для фермеров на строитель-
ство оптово-распределитель-
ных центров. Такие центры 
предлагают строить на коо-
перативной основе. Эта новая 
мера поддержки, по словам 
депутата, задаст долгосроч-
ный тренд на снижение цен на 
сезонные овощи.

Кроме того, для продви-
жения местной продукции в 
регионе организуют сельско-
хозяйственные рынки и яр-

марки. Всего по состоянию на 
1 июля 2021 года в Иркутской 
области организовано 949 яр-
марок, в том числе на 667 из 
них предусмотрена реализа-
ция сельскохозяйственной 
продукции.

Как сообщает министер-
ство, в рамках договора, среди 
прочего, совместно с интер-
нет-компанией планируется 
обучение сельскохозяйствен-
ных производителей работе с 
маркетплейсами, подготовка 
рекомендаций по повышению 
качества продукции и совер-
шенствование мер господ-
держки. 

Минсельхоз указывает, что 
аналогичное сотрудничество 
уже выстроено с «Яндексом» 
и Россельхозбанком. 

Замминистра сельского 
хозяйства Оксана Лут отме-
тила, что соглашение даст 
возможность сократить из-
держки, получить прямой вы-
ход к покупателям. При этом 
потребитель приобретет све-
жие и качественные фермер-
ские продукты по доступным 

ценам и получит более широ-
кий выбор.

Управляющий директор 
Ozon Сергей Беляков отметил, 
что с выходом нa Ozon фер-
меры смогут самостоятельно 
управлять ассортиментом, 
ценообразованием и мар-
кетингом своей продукции, 

что, бесспорно, позитивно 
скажется на экономике пред-
принимателей и повысит до-
ступность сельхозтоваров для 
россиян.

По материалам
https://irkutsk.er.ru 

#ЕстьРешение  ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ   НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ   ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Кузьма Алдаров:

Решить немедленно
Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области рассказали о ключевых 

законах, принятых в регионе

Будет школа 
лучше прежней
Депутат Зако-

нодательного Со-
брания Иркутской 
области Галина 
Кудрявцева побы-
вала на строитель-
ной площадке, где 
возводится новая 
школа в поселке 
Большое Голоуст-
ное. Напомним, 
старая школа была 
уничтожена пожа-
ром в ноябре прошлого года.

— На месте обсудили вопросы, которые волну-
ют родителей в преддверии начала учебного года. 
Темпы и ход строительства стали главными в 
разговоре с прорабом стройки и директором шко-
лы, — поделилась депутат.

Быстровозводимое здание модульного типа 
строят на земельном участке по адресу Кирова, 54. 
Школа рассчитана на обучение 90 учеников в одну 
смену.

— Уже выполнены фундаментные работы, 
установлены колонны, проведена канализация, к 
будущей школе подвели воду, завезли сэндвич-па-
нели, которые строители начнут монтировать в 
ближайшее время, — рассказала Галина Кудрявцева.

Помимо учебных классов, в школе предусмо-
трены библиотека, кабинеты для домоводства и 
мастерская, помещения для кружков, спортивный 
зал с раздевалками и душевыми, актовый зал с под-
собными помещениями, пищеблок полного цикла, 
медицинские кабинеты. Вместе со школой в поселке 
появится и долгожданный детский сад на 20 мест. 
На общей территории школы-сада построят игро-
вые и спортивные площадки с трибунами, а также 
гаражи для школьных автобусов. Строительство 
планируется завершить до конца текущего года.

Анна ПЕТУХОВА

 � В  З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О М  С О Б Р А Н И И  И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

По словам вице-спикера Зако-
нодательного собрания Иркутской 
области Кузьмы Алдарова, на об-
суждение выносили острые и на-
сущные вопросы, которые требо-
вали немедленного решения.

Большое внимание было уде-
лено поддержке семей с детьми. 
За последние годы при содей-
ствии депутатов установлена ин-
дексация размера областного ма-
теринского капитала, а его срок 
продлен до 2026 года. Проиндек-
сированы пособия для многодет-
ных семей, которые выделяются 
для покупки комплекта одежды 
и спортивной формы, а также 
вознаграждение приемным се-
мьям и выплаты для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей.

Кроме того, парламентарии на-
стояли на индексации стоимости 
школьного питания, упростили по-
рядок получения бесплатного пи-
тания в школах для детей из мно-
годетных семей. Одной из важных 
инициатив стало установление бес-
платного двухразового питания в 
школах для детей-инвалидов, а так-
же сохранение школьных обедов для 
учеников школ, которые уже достиг-
ли 18-летнего возраста.

— Мы очень кропотливо прора-
ботали закон о школьном питании. 
Эта тема для нас стала одной из 
приоритетных. Наша инициатива 
позволила из целого ряда разрознен-
ных документов составить один, 
который теперь стал понятен и 
удобен как для директоров школ, 

так и родителей детей», — проком-
ментировал Кузьма Алдаров.

Более 42 тысяч учеников началь-
ных классов государственных и муни-
ципальных учреждений Иркутской 
области получают бесплатное горя-
чее питание, это все младшеклассни-
ки региона, отметила председатель 
комитета по социально-культурному 
законодательству Ирина Синцова.

В комплексном законопроекте 
каждая статья касается отдельной 
категории детей: учеников началь-
ный школы, детей-инвалидов, детей 
с ОВЗ и др. По словам Ирины Син-
цовой, одно из важнейших ново-
введений - бесплатное питание для 
учеников начальных классов част-
ных школ. В Иркутской области 14 
таких учреждений, в них 1763 млад-
шеклассника. Ещё одно актуальное 
новшество - специализированное 
питание, в частности, для детей-ин-
валидов.

Отдельное внимание депутаты 
уделили вопросам поддержки по-
жилых людей. В частности, принят 
закон, который позволяет брать в 
семью пожилых людей и инвалидов, 
нуждающихся в поддержке. Тогда 
приемная семья сможет использо-
вать на содержание пожилого че-
ловека часть его доходов, а также 
получает выплаты от государства. 
Кроме того, для граждан, имеющих 
статус детей войны, в 2,5 раза уве-
личена сумма ежегодной выплаты 
ко Дню Победы, а ветераны боевых 
действий освобождены от уплаты 
транспортного налога.

Анна ПЕТУХОВА

«Продажа продуктов через OZON может стать действенным каналом 
обеспечения жителей качественной фермерской продукцией»

Заместитель секретаря ИРО партии «Единая Россия», ви-
це-спикер Законодательного собрания Иркутской области 

Кузьма Алдаров прокомментировал соглашение о сотрудни-
честве по вопросам развития рынков сбыта для субъектов ма-
лого и среднего агробизнеса между Минсельхозом РФ и Ozon, 
отметив, что это своевременная мера. Документ приведет к 
расширению доступа фермеров к одной из самых популярных 
онлайн-площадок, а также будет способствовать снижению 
цен на, так называемый, «борщевой набор».
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 � Ц Е Н Т Р  З А Н Я Т О С Т И

Научить
ученого

Информация для граждан,
желающих получить новую профессию

или повысить квалификацию

С 2021 года в России реализует-
ся программа «Обучение граждан в 
рамках федерального проекта «Со-
действие занятости» националь-
ного проекта «Демография». Цель 
программы – содействие занятости 
отдельных категорий граждан путем 
организации профессионального 
обучения, дополнительного профес-
сионального образования для при-
обретения или развития имеющих-
ся знаний, компетенций и навыков, 
обеспечивающих конкурентоспо-
собность и профессиональную мо-
бильность на рынке труда.

Участниками Программы могут 
быть следующие категории граждан:

- граждане, ищущие работу и об-
ратившиеся в органы службы заня-
тости, включая безработных;

- лица в возрасте 50-ти лет и 
старше,

- лица предпенсионного возрас-
та,

- женщины, находящиеся в отпу-
ске по уходу за ребенком в возрасте 
до трех лет,

- женщины, не состоящие в тру-
довых отношениях и имеющие детей 
дошкольного возраста.

Данная программа рассчитана на 
период до 2024 года. Обучение про-
водится за счет средств федерально-
го бюджета и осуществляется  тремя 
федеральными операторами: АНО 
«Агентство развития профессио-
нального мастерства (Ворлдскиллс 
Россия); ФГАОУ ВО «Националь-
ный исследовательский Томский 
государственный университет»; 
ФГБОУ ВО «Российская академия 
народного хозяйства и государ-
ственной службы при Президенте 
Российской Федерации».

В Иркутской области предста-
вителями указанных операторов 
являются: Межотраслевой регио-
нальный центр повышения квали-
фикации и переподготовки специ-
алистов ФГБОУ ВО «Иркутский 
национальный исследовательский 
технический университет», Иркут-
ский филиал ФГБОУ ВО «Россий-
ская академия народного хозяйства 
и государственной службы при Пре-
зиденте Российской Федерации», а 
также техникумы и колледжи Ир-
кутской области.

Механизм подачи заявления 
гражданами на прохождение обуче-
ния реализован через информаци-
онно-аналитическую систему Обще-
российская база вакансий «Работа в 
России» https://trudvsem.ru/ (далее 
– портал «Работа в России»).

Заявку на обучение гражданин са-
мостоятельно заполняет на портале 
«Работа в России», центры занятости 
оказывают максимально возможное 
содействие гражданам, желающим 
подать заявку на обучение, в том чис-
ле предоставляют бесплатный доступ 
к порталу «Работа в России».

По окончании обучения гражда-
нин получает документ о квалифи-
кации, соответствующий выбран-
ной программе.

За дополнительной информа-
цией обращайтесь по адресу: г. Ир-
кутск, ул. Декабрьских Событий, 
109. Телефон для справок: 20-40-29.

ОГКУ ЦЗН Иркутского района

 � К О Н К У Р С

Обслуживать на отлично
В Иркутском районе подведены итоги конкурса  «Лучшее предприятие торговли - 2021»

Победителей конкур-
са поздравила начальник 
отдела потребительского 
рынка администрации 
Иркутского района Ольга 
Неделько. Лучшим пред-
приятием торговли по 
итогам 2021 года призна-
на семейная сыроварня 
«Милаша».

Руководитель фермы 
молодой сыровар из Хо-
мутово Никита Россов 
производством сыров 
занимается почти десять 
лет. В 2019 году он по-
лучил бренд «Продукты 
Приангарья», который 
дают лучшим сельхозто-
варопроизводителям ре-
гиона. Готовят на пред-
приятии сыры из козьего 
и коровьего молока, в 
том числе редкие. На се-
мейной ферме, где кроме него работают 
ещё несколько человек, освоили произ-
водство 10 видов сыров, некоторые из 
них уже полюбились покупателям, про-
изводятся постоянно и поставляются в 
магазины. Среди сыров есть швейцар-
ский козий сыр «Белпер Кнолле». Это 
оригинальный твёрдый сыр-приправа, 
который изобрели всего около 25 лет 
назад. И вот он уже дошагал до Сибири. 
Начинало своё производство крестьян-
ско-фермерское хозяйство с сыроварни 
в 50 литров, сейчас объемы производ-
ства значительно возросли.

Второе место у магазина «Жемчужи-
на», который работает в деревне Ревя-
кина. Им руководит Ирина Бахтынова.  
Торговая точка открылась в 2016 году. 
На тот момент магазин стал первым, 
предлагающим сельскохозпродукцию 
предприятия «Сибирская Нива», а по-
тому сразу запомнился покупателям. 
Постепенно ассортимент расширялся и 
теперь это магазин универсального на-
значения.

Третье место присуждено магазину 
«Удачный» деревни Усть-Балей, руково-
дитель Лилия Тирских. Торговая точка  
была открыта в 2010 году. 

— В деревне был всего один магазин 
не отличающийся широким ассорти-
ментом товаров. Хотите верьте, хо-
тите нет, покупать там приходилось 
по принципу «кто успел, тот и съел». Я 
решила поменять ситуацию, открыв 
собственное предприятие торговли. 
Сначала, конечно, было трудно, но 
потом процесс пошел. Сейчас жители 
любят мой магазин и никогда не жалу-
ются на отсутствие товаров, — по-
делилась Лилия Тирских.

Предприятия оценивались по несколь-
ким критериям – от состояния докумен-
тации и качества продукции до внешнего 
вида торгового зала и участия в благотво-
рительных проектах.

— Мы надеемся, что подобные кон-
курсы будут способствовать улуч-
шению качества услуг, повышению 
эффективности торговли в районе, — 
рассказала Ольга Неделько, 

Победители конкурса получили ди-
пломы и денежные сертификаты на по-
купку торгового оборудования.

На будущий год у организаторов есть 
задумка добавить новые номинации. К 
примеру, «Лучший продавец», главным 

критерием в оценивании которого ста-
нет его отношение к покупателю. Или 
«Лучший магазин сельхозпродукции». 
Разнообразие номинаций уравняет воз-
можности конкурсантов.

— Сельский магазин – для жите-
лей деревни не просто место приобре-
тения продуктов. Это часть жизни. 
Люди здесь общаются,  обсуждают 
последние новости. Это один из спо-
собов оставаться на связи, а нужную 
атмосферу в магазине может создать 
только грамотный предприниматель, 
который знает, что нужно его покупа-
телям, — рассуждает Ольга Неделько.

И такие предприятия торговли есть в 
Иркутском районе. Например, магазин 
«Радуга» в деревне Бутырки Оёкского 
МО. Продукты здесь завозятся под заказ 
жителей, а за товарами приезжают даже 
из соседних деревень. Самый вкусный 
хлеб привозят в деревенские магазинчи-
ки в посёлке Горячий Ключ Ушаковского 
МО, его покупают и сельские, и город-
ские жители, которые едут на отдых или 
обратно.

Татьяна ИВАНОВА
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 � У Р О Ж А Й — 2 0 2 1

В фермерском хозяйстве - горячая пора
В КФХ Владимира Скорнякова идет сбор раннего картофеля

Крестьянско-фермерское 
хозяйство Скорняковых мно-
гим знакомо в Иркутском 
районе. Глава КФХ Владимир 
занимается выращиванием са-
мых разных овощных культур 
уже больше 20 лет, приобщил к 
этому детей, и даже его супруга 
нашла себе дело по душе — по-
садила роскошный цветочный 
сад. Дело спорится, потому что 
кроме команды единомышлен-
ников и настоящей страсти к 
делу, есть еще и современная 
техника, без которой труд кре-
стьянина на земле не будет эф-
фективным.

Из ранних овощей в этом 
году уже созрел картофель, 
морковь, свекла, капуста, лук 
и новая культура на ферме — 
чеснок. Основной приоритет 
отдается, конечно, главному 
продукту любого стола — кар-
тофелю. Из года в год количе-
ство площадей, где произраста-
ет культура, на ферме растет. В 
нынешнем году под неё отведе-
но свыше 100 га земли. Кажется 
такие масштабы — залог хоро-
шего урожая, но погода нынеш-
ним летом не задалась...

Нет, на урожай пожаловать-
ся нельзя! Просто при теплом, 
солнечном лете сбор раннего 
картофеля начинался в первых 
числах июля, в этом году гораз-
до позже. 

Передовое хозяйство
Казалось бы чем можно уди-

вить при выращивании карто-
феля. Традиционная, хорошо 
изученная культура, однако… 
В то время как фермеры прода-

вали овощи из теплиц, Влади-
мир стал первым из фермеров 
региона, вышедшим на рынок с 
урожаем, выращенным в есте-
ственных условиях, в поле. 

Много тонкостей в аграр-
ном производстве и конечно не 
маловажную роль играет вы-
бранный сорт. В этом году был 
посажен картофель сорта «Ко-
ломбо». Это суперранняя гол-
ландская новинка с очень хоро-
шими столовыми качествами. 
Сорт отлично приспособлен к 
различным почвенно-климати-
ческим условиям и позволяет 
получить отличный урожай в 
максимально короткие сроки.

Оборот картофеля состав-
ляет до 20 тонн в день. Ранний 
урожай практически сразу от-
правляется на рынок, а объём 
продаваемого товара зависит от 
спроса покупателей.

— Выкопал и продал. Ран-
ний картофель и овощи вообще 
не залеживаются, — рассказал 
фермер.

На хранение чаще всего от-
правляются более поздние со-
рта. В хозяйстве построено че-
тыре овощехранилища, общим 
объёмом до 6 тысяч тонн.

Сверхполезный чеснок
Надо сказать, что фермер 

постоянно пробует новые сорта 
овощей. Профессиональный 
интерес важен для того чтобы 
двигаться вперед. Так в хозяй-
стве задумали посадить чеснок.

Его выращивать оказалось 
сложнее всего. В этом году в 

промышленных масштабах ози-
мые и яровые сорта посадили 
впервые.

— Чтобы труд аграриев 
окупился, необходимо засеи-
вать большие площади, — объ-
ясняет фермер. — Учитывая 
затраченные ресурсы, себесто-
имость чеснока вырастает, 
уступая более дешевым конку-
рентам.

Владимир знает, как ре-
шить эту проблему, нужно 
механизировать процесс, но 
для этого, конечно, требуется 
время. 

Для того, чтобы дело нала-
дилось, необходимо приобре-
сти подходящее оборудование. 
И эта идея вполне реальна. 
Субсидия из регионального 
бюджета, которую хозяйство 
получает уже не первый раз, 
хорошее подспорье. Послед-
ним приобретением КФХ ста-
ла поливочная станция.

Арбузное раздолье
А вот для выращивания арб-

узов серьёзная техника не нуж-
на. Только желание, трудолюбие 
и умелые руки! Чтобы посадить 
экзотическую для наших мест 
бахчевую культуру, Владимир 
Скорняков каждый год устраи-
вает несколько тёплых грядок, 
но в этом году и здесь вмеша-
лась погода.

Поздняя весна, запоздалое 
лето... Проливные дожди щедро 
увлажнили поля, что даже ис-
кусственный полив в хозяйстве 
не применялся. 

— Если плод часто полива-
ется, а солнцем обогревается 
мало, то сладости в нём будет 
намного меньше, — объясняет 
Скорняков. — Очень сладкие 
арбузы нынче попадаются ред-
ко. Им бы полежать, обогреть-
ся на солнышке… Сахар в лю-
бой ягоде закладывается, когда 
стоит длительная жара. Ар-
бузы очень любят тепло, для 
хорошего роста почва должна 
прогреваться до 20 градусов. 

Да будет сад

Я была в гостях у фермера в 
первый раз и очень удивилась 
масштабам хозяйства. Все здесь 
устроено с любовью, всегда 
происходит что-то новое. Этим 

летом, например, появился не-
большой плодовый сад. Купили 
хозяева саженцы вишни и ябло-
ни и делают все для того, чтобы 
они приживались, росли силь-
ными и здоровыми.

— Хозяйство вести — не-
просто, — говорит Владимир 
Скорняков. — С одной сторо-
ны, всегда есть всё своё, прямо 
с грядки, свежее и полезное. С 
другой — очень затратная это 
работа – землю возделывать. 
Не только в смысле приложе-
ния физических и материаль-
ных ресурсов. Если не гореть 
душой, не включать голову, ни-
чего не получится. 

Татьяна ИВАНОВА
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 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н !

Посвятить себя песне и детям

Посвятить себя служению 
детям, отдать без остатка им 
свою любовь, душевное тепло 
и знания - именно в этом и есть 
призвание настоящего учите-
ля,  педагога с большой буквы. 
Им без преувеличения можно 
назвать руководителя Образцо-
вого детского фольклорного ан-
самбля «Кудесы» села Хомутово 
Светлану Высоцкую.

Детский фольклорный ан-
самбль «Кудесы», созданный в 
2014 году, работает в фольклор-
но-сценическом направлении. 
В репертуаре коллектива песни 
различных областей России: 
календарные, обрядовые, игро-
вые, плясовые, хороводные. В 
процессе инсценирования пес-
ни обыгрываются традицион-

ные обряды, праздники, народ-
ные гуляния.

— Грамотный подход к под-
бору репертуара – основа ко-
нечного результата!» — любит 
говорить Светлана Высоцкая.

Изучив методику  работы с 
сибирским песенным фолькло-
ром,  она старается подбирать 

произведения согласно возра-
сту участников коллектива.

— Потешки, прибаутки, 
приговорки, игровые песенные 
напевы - именно эти произве-
дения легко воспринимаются 
детьми, развивают музы-
кальный слух, чувство ритма, 
певческое дыхание и готовят 
детей к  исполнению более 
сложных произведений, — счи-
тает педагог.

Несмотря на разные вокаль-
ные данные, все воспитанники 
коллектива обязательно уча-
ствуют в постановке номеров. 
Инсценировка песен -  это це-
лое театральное действо! Каж-
дый участник  ансамбля   обя-
зательно причастен  к нему. Тем 
самым, у ребят формируется 
чувство плеча, что так необхо-
димо при исполнении русских 
народных песен.

— Занятия песенным фоль-
клором приобщают детей к 
красоте и гармонии народной 
песни, помогают формирова-
нию важных морально-этиче-

ским норм, — убеждена Светла-
на Высоцкая.

А ребята уверенны, что их 
педагог - самый-самый,  души в 
ней не чают и каждый раз в ра-
достью бегут на занятия.

«Кудесы» ведут активную 
концертную деятельность, при-
нимают участие в различных 
культурно-массовых меропри-
ятиях на территории  района и 
за его пределами,  становятся 
участниками областных, все-
российских, международных 
конкурсов и фестивалей, щедро 
даря свое искусство любителям 
народной песни. Благодаря кро-
потливой  работе ансамбль до-
бивается значительных резуль-
татов. 

За высокий художественный 
уровень и исполнительское ма-
стерство фольклорному ансам-
блю  «Кудесы» в прошлом году 
было присвоено звание «Образ-
цовый детский коллектив». И 
это несомненная заслуга  руко-
водителя!

Светлана ВАСИЛЕНКО, 
директор ДК с. Хомутово

 � О Б Щ Е С Т В О

Место встречи - танцплощадка
Летние танцевальные вечера проходят в поселке Молодежный

Жить в гармонии

Хорошее настроение — за-
лог прекрасного самочувствия и 
внутренней гармонии. Получать 
позитивную энергию можно из 
разных источников: общения с 
родными, прогулок на природе, 
любимой работы, творчества...  А 
вот жители Молодёжного  для хо-
рошего настроения посещают... 
танцевальные вечера. Четверг, 
пять часов , теплый летний ве-
чер — самое время расслабиться, 
стряхнуть с плеч тяжесть рабо-
чего дня, пройтись по тенистым 
улицам парка или… потанцевать. 
И тянется молодежкинский на-
род к новому Дому культуры.

А здесь уже все готово: и ре-
пертуар подобран, и оборудова-
ние настроено. Стоит только на-
жать на кнопку и… Раз-два-три, 
раз-два-три… Закружились в 
медленном вальсе пары.

С корабля на бал
Идея проводить танцеваль-

ные вечера пришла несколько лет 
назад работникам Дома культуры.

— Очень хотелось, чтобы 
одинокие жители наши об-
щались, находили повод для 
радости, — рассказывает ди-
ректор ДК Молодежный Еле-
на Глинская. — Мы мечтали 
воспроизвести атмосферу 
того времени, когда люди хо-
дили на дискотеки, знакоми-
лись там, общались, у них не 
было времени на плохие мыс-
ли и поступки. К тому же у 
нас есть хорошая аппарату-

ра, которая до праздников 
стоит без дела.

Первоначально площадку для 
танцев организовали у здания 
администрации. Может это и 
стало стратегической находкой.

— Жители и гости сходи-
ли с автобуса и попадали... на 
танцы, как с корабля на бал,— 
вспоминает Елена Глинская. - 
Да еще институт рядом, идей 
у молодежи немерено, устра-
ивали для них тематические 
вечеринки.

В общем все сошлось, цель 
была достигнута и на молодеж-

кинские дискотеки стали при-
ходить и жители средних лет, и 
студенты, и дети.  Закружился в 
танце весь посёлок. 

Новая культура
Приходит на вечера и глава 

Молодёжного Александр Сте-
панов. Он часто бывает здесь 
с семьёй. 

Программа вечера не огра-
ничивается только танцами 
— у гостей есть возможность 
посидеть, почитать на свежем 
воздухе газеты и журналы, 
поучаствовать в музыкальной 
викторине и даже спеть пес-
ню… А уж общения... Разго-
воры льются рекой.

— Мне нравится и тан-
цевать, и петь, и музыку 
разную слушать. На этой 
площадке выступала ни 
один раз: душевные, лириче-
ские песни исполняла. Сразу 
видно, людям нравится мое 
творчество, подпевают. 
Хожу сюда с удовольстви-
ем. Для меня такие вечера 
- новый вид культуры, и я с 
удовольствием его изучаю, 
— поделилась гостья вечера 
Елена Динская.

Попеть и потанцевать 
приходит сюда и участница 
творческого коллектива «Ис-
хиночка» Светлана Келлер.

— Днем – заботы по дому, 
огородные дела, а вечером 
самое время устроить му-
зыкальные посиделки. Жаль 
мужчин маловато. С кавале-
рами то веселей дело спорит-
ся, — смеется пенсионерка.

Но поют здесь не только го-
сти вечера. Дом культуры при-
глашает к себе певцов и танцо-
ров из других муниципалитетов. 
На последнем вечере, к примеру, 
пела Светлана Готун, участница 
творческого коллектива «Неза-
будки» из Маркова. Весело было, 
ноги сами пустились в пляс.

Татьяна ИВАНОВА
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На озере Байкал в посёлке 
Большие Коты Иркутского райо-
на проводится апробация погру-
жаемой голографической камеры, 
работающей в режиме реального 
времени. Об этом сообщили в 
Лимнологическом институте СО 
РАН. Она установлена под во-
дой на глубине 5 м. Сведения с 
неё в режиме реального времени 
поступают в центр обработки 
данных. Камера позволяет по-
лучать в режиме реального вре-
мени уникальную информацию 
о концентрации, распределении 
по размерам, скоростям, форме 
и ориентации каждой частицы 
в исследуемом объёме в есте-
ственной среде обитания. В ка-
честве заверки и интерпретации 
полученных голографических 

данных, выполнен отбор проб 
зоопланктона с периодичностью 
в каждый час. Камера, разрабо-
танная Томским государствен-
ным университетом, находится 
в точке расположения автоном-
ного параметрического зонда 
качества воды, выполняющего в 
режиме онлайн измерения: pH, 
окислительно-восстановитель-
ного потенциала, концентрации 
растворенного кислорода, тем-
пературы, хлорофилла, мутно-
сти, минерализации и электро-
проводности с периодичностью 
каждые 10 секунд. Также в этой 
точке расположены тестовые 
станции измерения уровня озе-
ра Байкал и метеопараметров. 
Таким образом, на стационаре в 
посёлке Большие Коты собран 

высокотехнологический 
комплекс, позволяющий 
максимально полно и с 
высокой временной дис-
кретностью охарактери-
зовывать изменчивость 
биотических и абио-
тических параметров 
Байкала. Создание по-
добных автоматических 
комплексов на озере в 
рамках идеологии «Циф-
ровой Байкал» позволит 
существенным образом 
улучшить методы мо-
ниторинга за экологи-
ческим состоянием мел-
ководной зоны озера, 
говорят в ЛИН СО РАН.

ИА «Телеинформ»
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Зажигательным волейбольным тур-
ниром отметили День физкультурника  в 
Усть-Кудинском МО. По инициативе волей-
болиста местной команды Владислава Непо-
чатых в муниципалитете прошел турнир по 
парковому волейболу. В нем приняли уча-
стие команды из Иркутска, Хомутово,  Ши-
ряева, Усть-Куды.

Как рассказал Владислав Непочатых, не-
смотря на то, что соревнования проходили 
по правилам паркового волейбола, которы-
ми предусмотрено формирование команд в 
составе двух мужчин и двух женщин, в ко-
мандах играло всего по три человека (двое 
мужчин и женщина). Это обстоятельство 
не помешало провести игру на достойном 

уровне. Турнир проходил в течение семи 
часов до самого вечера. Победу одержала 
команда «Ледокол» из Иркутска. На вто-
ром месте — Хомутовское МО, на третьем 
месте — хозяева поля.

— Первым игроком турнира мож-
но назвать Евгения Турсунбаева. У 
него нет за плечами профессиональной 
школы волейбола, но он боец с большой 
буквы, до мозга костей. Благодаря ему 
Усть-Кудинская команда стала призе-
ром! — прокомментировал Владислав Не-
початых.

Марина СОРОКИНА

По-спортивному провели день физкультурника и в селе Мамоны. В това-
рищеском матче по мини-футболу встретились женская команда «Байкал» и 
воспитанники ДЮСШ Иркутского района.

С праздником ребят и тренеров поздравил мэр Леонид Фролов.

— В Иркутском районе спортом занимаются люди самых разных про-
фессий и возрастов – от малышей до пенсионеров. Мы создаём все необ-
ходимые условия для занятий спортом: строим физкультурно-оздорови-
тельные комплексы и стадионы, приобретаем спортинвентарь, активно 
развиваем движение ГТО, — отметил мэр.

 � Г О Д  Б А Й К А Л А

Цифровой Байкал
В поселке Большие Коты тестируют голографическую камеру

 � Д Е Н Ь  Ф И З К У Л Ь Т У Р Н И К А

Праздник здоровых телом и духом


